

Damnificados de Villa Independencia aseguran sufrir con altos cobros de la luz

Cuentas hasta sobre el millón de pesos, agobian a familias afectadas del megaincendio. Alcaldesa de Viña reitera oficio a empresa eléctrica.

Guillermo Ávila N.
 La Estrella de Valparaíso

“He trabajado incansablemente con mi sector recopilando información sobre nuestra situación diaria” dice Amanda Guerra, residente de Villa Independencia y damnificada del megaincendio de febrero pasado, quien agrega que “me quitaron el Bono de Acogida hace dos meses”.

Ahora, como si fuera poco, otro tema le inquieta: el alza de las tarifas eléctricas. Su cuenta acumula una deuda de casi 100 mil pesos, con fecha de vencimiento al 24 de julio del presente. “Solo tengo una ampolleta, cargo el celular y el hervidor”.

En la parte alta de Viña del Mar, numerosos damnificados enfrentan este dilema. Una de ellas es Bernardita Rojas. “No se me olvida el número: 694.554 pesos que tengo que pagar a fin de julio”.

“En marzo me hicieron la instalación del medidor de emergencia, pero nun-



AGENCIA UNO

SE BUSCA EXENCIÓN DE PAGO PARA DAMNIFICADOS POR CUENTAS.

ca me dijeron que estaba activado. Tengo entendido que eran tres meses que podíamos ocupar la luz de emergencia para construir”. Y añade: “Otros aquí tienen que pagar más de un millón de pesos por estas subidas en la luz”, sostiene Bernardita. Otro afectado, con problemas para caminar, está en ese contratiempo. Prefiere el

anonimato: hoy su hija tratará de resolver ese pago por sobre el millón de pesos en cobro de energía.

La ONG “Sobrevivientes Megaincendio en Unión 2 y 3 de Febrero 2024” en Villa Independencia, expresa malestar. Califican de “abusos” los “cobros excesivos de electricidad” que reciben damnificados.

Su llamado: “Al minis-

tro de Energía y la Superintendencia de Electricidad y Combustibles, para que intervengan de inmediato y tomen medidas correctivas. Solicitamos la anulación completa de cobros de electricidad para familias damnificadas hasta que se restablezcan condiciones de habitabilidad adecuadas y estabilidad económica mínima”.

PARLAMENTARIOS PIDEN SUBSIDIOS

Diputado (RN) Andrés Longton: “Las denuncias de damnificados que se les está cobrando cuentas de luz a pesar de estas estar suspendidas, cobrándose intereses y la mantención, es un descréto. Gobierno aplique subsidios”. El diputado Luis Cuello (PC), tras reunirse en Villa Independencia, solicitó “al Gobierno que se aplique automáticamente el subsidio a la tarifa eléctrica a las personas que llenaron la ficha Fibe”, destinados a paliar el alza en cuentas eléctricas a damnificados.

Desde el municipio viñamarino, la alcaldesa Macarena Ripamonti confirmó que oficiará nuevamente a la empresa eléctrica para buscar exención de pago para damnificados. “Habíamos oficiado (11 de junio por Dídeco a Chilquinta) y hoy vamos a reiterar compromiso para entregar una mano a quienes han perdido todo. Las personas no pueden además recibir este golpe con cobros de esta magnitud”.

CHILQUINTA

Respecto a cobros en área del megaincendio, Chilquinta informó que tras “cinco meses con las cuentas suspendidas en las zonas afectadas”, retomaron “cobro en los hogares que ya cuentan con medidor”.

Las boletas, agregan,

“incluyen consumos pendientes antes del incendio, que fueron facturados sin intereses, y lo consumido desde la instalación del equipo de medida”. También “hemos creado alternativas de pago. A quienes tengan dudas sobre su boleta o acogerse a beneficio, acercarse al centro de servicio lo antes posible”. Y que “hasta el 14 de julio, pueden postular al subsidio eléctrico estatal en www.subsidioelectrico.cl con su clave única y número de cliente”. Visita de móvil: Lunes 8 de julio: Canal Beagle; martes 9, Pompeya, Quilpué; miércoles 10, Villa Independencia; Jueves 11, Población Argentina, Quilpué; sábado 13: Villa Dulce, en Viña del Mar. ☺